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Наша мама

Мы уже писали о том, что в нашем районе 
идёт работа по реализации национальных 
проектов по таким направлениям, как 
«Образование», «Здравоохранение», 
«Культура»,«Демография», «Жильё и 
городская среда», «Малое и среднее 
предпринимательство и поддержка инди-
видуальной предпринимательской иници-
ативы» - всего по шести направлениям.  

В этом году по национальному проекту «Здра-
воохранение» построен фельдшерско-акушер-
ский пункт в отдалённом северном селе Улюнхан 
– центре сельского поселения «Улюнхан  эвен-
кийское». Государственный контракт на строи-
тельство объекта сметной стоимостью 4,5 млн. 
рублей был подписан 29 мая со строительной 
компанией ООО «Каркас». В конце июля стро-
ительство было завершено. Новое здание ФАП 

расположилось по улице Новая и представляет 
собой модульное здание размерами 8490 на 9850 
метров. 

А всего до конца года в Бурятии появится 37 
новых объектов здравоохранения – это 33 фельд-
шерско-акушерских пункта и 4 врачебных амбу-
латорий для населённых пунктов с численностью 
населения от 100 до 2 тысяч человек. На строи-
тельство объектов выделено 186,17 млн. рублей 
из федерального бюджета и 49,67 млн. рублей из 
республиканского. Строительство таких объектов 
ведётся по нацпроекту «Здравоохранение», дей-
ствующего до 2024 года. 

Как ранее отмечал Глава Бурятии Алексей Цы-
денов, возводимые фельдшерско-акушерские 
пункты включают в себя всё необходимое вну-
треннее инженерное обеспечение – это отопле-
ние, вентиляция, водоснабжение, канализация, 
электрическое освещение, а также видеонаблю-

дение. Объекты, безусловно, отвечают нормам 
пожарной безопасности и соответствуют сани-
тарным нормами правилам. Основное преиму-
щество в том, что при необходимости постройку 
можно расширить, добавив новый модуль. Но 
главное, на селе появится доступная медицина, 
люди смогут получать врачебную помощь в шаго-
вой доступности от дома. 

Таким образом, в рамках реализации нацио-
нальных проектов в нашем районе появляются 
новые объекты образования, здравоохранения, 
культуры. Например, в одном из наших предыду-
щих материалов на тему реализации нацпроектов 
мы уже рассказывали о ремонте сельского Дома 
культуры в селе Сахули. 

Продолжая рассказ о реализации нацио-
нального проекта «Здравоохранение» в нашем 
районе, следует отметить, что на развитие мате-
риально-технической базы детских поликлиник, 
оказывающих первичную медико-санитарную 
помощь, выделено 371700 рублей. Из них на 
создание организационно-планировочных ре-
шений внутренних пространств в детской поли-
клинике (система навигации (таблички) 10 800 
рублей, мебель, шкафы, стеллажи, жалюзи, шторы 
– 13 600 рублей, поставка товаров для зоны ком-

фортного пребывания – 16 501 рубль, телевизор 
с кронштейном настенным – 16 960 рублей, сухой 
бассейн – 4080 рублей, за работы по ремонту ту-
алета детской поликлиники – 187359 рублей. 

Также в июле этого года поступило медицин-
ское оборудование «Комплекс для автоматизи-
рованной интегральной оценки функционально-
го состояния сердечно – сосудистой системы КФС 
– 01.001 «Кардиометр-МТ» стоимостью 227228,07 
рублей. 

Реализация национальных проектов идёт во 
исполнение «майских Указов» Президента Рос-
сийской Федерации Владимира Путина. Благода-
ря этому не только в городах и районных центрах 
появляются новые объекты инфраструктуры и 
решаются социально значимые проблемы, но и в 
таких отдалённых сёлах, как северное село Улюн-
хан.

 Владимир Будаев
На снимках: 

Идёт строительство нового объекта по 
нацпроекту  «Здравоохранение» - 

Улюнханского ФАП

Национальные проекты

Для удобства сельчан

Во вторник, 20 октября Алексей Цыде-
нов вручил ключи от новых мобильных 
комплексов главным врачам централь-
ных районных больниц. 18 новых 
передвижных мобильных комплексов, 
закупленных в рамках национального 
проекта «Здравоохранение», получат 13 
медицинских организаций республики 
- Баргузинская, Бичурская, Гусиноозер-
ская, Петропавловская, Еравнинская, 
Заиграевская, Иволгинская, Кабанская, 
Курумканская, Муйская, Нижнеангар-
ская, Прибайкальская, Тарбагатайская, 
Хоринская ЦРБ.

- Медицинская помощь становится ближе. В 
рамках национального проекта «Здравоохране-
ние» в Бурятии идет существенное обновление 
материально-технической базы всей системы 
здравоохранения республики. Буквально не-
делю назад мы вручали ключи от 18 новых ав-

томобилей скорой помощи. Сегодня в Бурятию 
пришло 18 передвижных мобильных комплек-
сов, в числе которых 5 маммографов и 13 флюо-
рографов. Это значит, что высокотехнологичная 
помощь приедет непосредственно к человеку 
в самые труднодоступные населенные пункты. 
Такая современная техника будет нам в помощь, 
которую мы закупили на средства президент-
ской программы «Здравоохранение». Она повы-
сит качество диагностики, возможность на наи-
более ранних стадиях выявлять заболевания и 
своевременно оказывать медицинскую помощь, 
позволит сохранить здоровье и жизни наших 
граждан, - отметил Глава Бурятии. 

Пять маммографических кабинетов, скон-
струированных на базе шасси КАМАЗ, состоят 
из маммографического аппарата, автоматизи-
рованного рабочего места лаборанта, сетевого 
хранилища цифровых снимков с объемом мас-
сива данных на 8 терабайт. Восемь флюоро-
графических кабинетов оснащены рентгеноза-

щитной кабиной с цифровым флюорографом, 
программно-аппаратным комплексом с двумя 
автоматизированными рабочими местами для 
врача-рентгенолога и рентгенолаборанта, име-
ющего возможность ведения базы данных па-
циентов. Пять флюорографических подвижных 
кабинетов на базе специального прицепа с 
модульным цельнометаллическим утепленным 
кузовом, также оснащены рентгенозащитной 
кабиной с цифровым флюорографом, программ-
но-аппаратным комплексом. Помимо этого все 
передвижные комплексы имеют в составе необ-
ходимую мебель и технику, оснащены системой 
вентиляции, подачей горячей воды, дизельными 
автономными отеплителями. Общая сумма, на-
правленная на их приобретение составила 131 
млн 121,6 тыс. рублей.

- Медицинское сообщество выражает боль-
шую благодарность Главе Бурятии и его команде 
за работу. Ежедневно, практически в круглосу-
точном режиме решаются важные стратегиче-

ские задачи. Благодаря этой работе в Бурятии 
появились мобильные комплексы, которые по-
могут нам выявлять оперативно хронические 
заболевания. А самое главное, такая техника, 
действительно сделает медицину доступнее 
для отдаленных поселений, - добавил главврач 
Заиграевской центральной районной больницы 
Виктор Корнеев. 

Напомним, первые два мобильных передвиж-
ных комплекса были закуплены и переданы в 
Кабанскую и Баргузинскую ЦРБ в 2018 году. Тех-
ника закупается на средства федерального бюд-
жета в рамках национального проекта «Здраво-
охранения». Всего в Бурятии будет реализовано 
7 региональных проектов Национального про-
екта «Здравоохранение». На реализацию на-
цпроекта до 2024 года запланировано около 21 
млрд. рублей. В рамках проекта, на 2019-2021 
годы предусмотрено 2,5 млрд. рублей.

Пресс-служба Главы и Правительства РБ

В районы Бурятии поступит 18 новых передвижных мобильных 
медицинских комплексов
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ВЕСТНИК НАРОДНОГО ХУРАЛА   ОКТЯБРЬ 2020

Подготовлено совместно с ИРА «Восток-Телеинформ»Фото предоставлено Пресс-службой Народного Хурала

Общее собрание Парламент-
ской ассоциации «Дальний 
Восток и Забайкалье» прошло 
15 октября в режиме видеокон-
ференцсвязи. Парламентарии 
рассмотрели 13 вопросов. Они 
обсудили проблемные вопросы 
дальневосточных регионов, для 
решения которых требуются 
совместные усилия законода-
телей. Участники собрания при-
няли ряд обращений к феде-
ральным органам власти. Вел 
совещание председатель Зако-
нодательного Собрания При-
морского края, председатель 
Парламентской ассоциации 
«Дальний Восток и Забайкалье» 
Александр Ролик.

Одним из первых выступил 
Председатель Народного Хурала 
Республики Бурятия Владимир 
Павлов с обращением к Предсе-
дателю Правительства Российской 
Федерации Михаилу Мишустину 
о проблеме организации летнего 
отдыха и оздоровления детей, осо-
бенно находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации. Парламентарий 
остановился на болевых вопросах 
сохранения и развития загородных 
летних детских лагерей.

По его словам, мониторинг ситу-
ации по стране свидетельствует о 
снижении количества летних заго-
родных лагерей с одновременным 
увеличением лагерей с дневным 
пребыванием. Так, в Бурятии на 
«площадках» отдохнули 82,5 про-
цента детей, тогда как в загород-
ных стационарных лагерях лишь 5,2 
процента. Причины: неудовлетво-
рительная материально-техниче-
ская база, несоответствие совре-
менным техническим требованиям 
и правилам противопожарной 
безопасности.

— Хочу отметить, что большин-
ство загородных лагерей респу-
блики построены в середине про-
шлого века, — подчеркнул глава 
парламента Бурятии. — В настоя-
щее время в Бурятии растет чис-
ленность детей от 7 до 17 лет, 
находящихся в трудной жизненной 
ситуации. Если в 2014 году таких 
детей была 51 тысяча, то в 2020 
году стало 70 тысяч. В существу-
ющих реалиях субъекты Россий-
ской Федерации не могут в полной 
мере финансировать мероприя-
тия, направленные на безопасный, 
содержательный отдых детей, соз-
давать условия для их полноцен-
ного отдыха и оздоровления. Так, 
по итогам 2019 года в Республике 
Бурятия было оздоровлено лишь 
20 процентов детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации.

Причиной столь непростой 
ситуации стало то, что с 2017 года 
субъекты Российской Федерации 
не получают субсидии из феде-

рального бюджета на проведение 
детской оздоровительной кампа-
нии. А своих бюджетных средств у 
регионов не хватает. Вместе с тем 
полноценный отдых и оздоровле-
ние возможны лишь в детских оздо-
ровительных лагерях (сезонных или 
круглогодичных) с качественной 
материально-технической базой и 
высоким уровнем безопасности.

Владимир Павлов отметил, что 
Распоряжением Министерства 
просвещения Российской Федера-
ции от 28 ноября 2019 года утвер-
ждена ведомственная целевая про-
грамма «Развитие сферы отдыха и 
оздоровления детей».

— Считаю необходимым преду-
смотреть в рамках этой ведом-
ственной целевой программы 
выделение дополнительных финан-
совых средств из федерального 
бюджета бюджетам субъектов Рос-
сийской Федерации на организа-
цию отдыха и оздоровления детей, 
находящихся в трудной жизненной 
ситуации, и на строительство новых 
и реконструкцию имеющихся орга-
низаций отдыха детей и их оздо-
ровления. Предлагаю обратиться 
к Председателю Правительства 
Российской Федерации Мишустину 
Михаилу Владимировичу с прось-
бой поддержать, — предложил 
Председатель Народного Хурала 
Владимир Павлов.

Выслушав коллегу, члены Пар-
ламентской ассоциации выразили 
одобрение и единогласно проголо-
совали «за» обращение к главе Пра-
вительства РФ.

— Хочу отметить, что иници-
ативу выступить с обращением 
внес депутат Народного Хурала 
Геннадий Юрьевич Доржиев. 
Была создана совместная рабочая 
группа из числа депутатов и пред-
ставителей правительства респу-
блики, сделан анализ. Отрадно, что 
нас поддержали наши коллеги по 
Парламентской ассоциации «Даль-
ний Восток и Забайкалье». Думаю, 
что проблемы детского отдыха нам 
надо решать сообща, — подчеркнул 
Владимир Павлов.

Также на общем собрании Пар-
ламентской ассоциации принято 
решение следующую встречу про-
вести в июне 2021 года в Бурятии.

По итогам обсуждения было 
принято решение направить офи-
циальное обращение к Председа-
телю Правительства Российской 
Федерации М.В. Мишустину о 
выделении средств из федераль-
ного бюджета бюджетам субъектов 
Российской Федерации на софи-
нансирование организации отдыха 
и оздоровления детей, находя-
щихся в трудной жизненной ситу-
ации, строительства и реконструк-
ции организаций отдыха детей и их 
оздоровления.

ВЛАДИМИР ПАВЛОВ:  
«ПРОБЛЕМЫ ДЕТСКОГО 

ОТДЫХА НАДО 
РЕШАТЬ СООБЩА»

ОЧЕРЕДНАЯ СЕССИЯ НАРОДНОГО ХУРАЛА 
НАЗНАЧЕНА НА 26 НОЯБРЯ

ДЕПУТАТЫ НАРОДНОГО ХУРАЛА ЗАПУСТИЛИ 
ЧЕЛЛЕНДЖ #ЯВМАСКЕ

ДЕПУТАТЫ ХУРАЛА: НУЖЕН ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 
ЗАКОН ОБ ЭКОТРОПАХ

Необходимость разработки 
проекта федерального закона о 
национальных экологических тро-
пах обсудили на рабочем совеща-
нии Комитета по экономической 
политике, природопользованию и 
экологии Народного Хурала. Тема 
эта для республики не нова. Как 
напомнил в начале совещания 
председатель комитета Анатолий 
Кушнарев, ранее вопрос о разра-
ботке такого закона на федераль-
ном уровне обсуждался.

В сентябре 2018 года Обще-
ственная палата России провела 
круглый стол на тему «Создание 
национальных троп как фактор раз-
вития природного туризма в Рос-
сии», напомнил Анатолий Кушна-
рев. Есть рекомендации круглого 
стола: его участники подчеркнули, 
что отсутствие проработок в феде-
ральном законодательстве тормозит 
развитие, создание и организацию 
таких троп.

— Пришло время всерьез 
заняться этим законом. Мы видим, 
что произошло с внешним туризмом 
из-за пандемии и что происходит с 
внутренним. Волна подъема инте-
реса к нему очевидна. Самое время 
вернуться к этой идее и облечь 
ее в рамки закона, — считает пар-
ламентарий.

К обсуждению вопроса пригла-
сили специалистов, занимающихся 
экологическим туризмом, предста-
вителей республиканских мини-
стерств туризма и природных ресур-
сов. Каждый из них высказал свое 
мнение, но при этом все сошлись 
в одном: такой федеральный закон 
нужен. Хотя бы потому, что нужны 
четкие юридические понятия для 
того, чтобы экологические тропы 
действовали. По словам ведущего 
научного сотрудника ФГБУ «Запо-
ведное Подлеморье» Натальи Луж-
ковой, этот год показал, насколько 
общественные природные террито-
рии востребованы:

— В «Заповедном Подлеморье» 
и конкретно в Забайкальском наци-
ональном парке число туристов 
увеличилось минимум на треть. Те 
рекреационные участки, которые 
наиболее популярны, были макси-
мально подвержены нагрузке, — 
сказала она.

Известный в Бурятии обществен-
ник, эксперт региональной группы 
общественного мониторинга ОНФ по 
проблемам экологии и защиты леса 
в Бурятии Андрей Сукнев подчер-
кнул, что проект по созданию нацио-
нальных экологических троп поддер-
живает АСИ:

— Бурятия — уникальный регион, 
где в каждом районе можно сде-
лать тропы, и, что важно, нужны 
тропы шаговой доступности. Они 
могут быть совершенно разными 
— пешеходными, велосипедными, 
конными. В Тунке сохранилась 
культура работы с лошадьми, при-
чем, в горных условиях. Есть идея 
реализовать проект велосипедной 
дорожки вокруг Байкала, вдоль 
южного побережья Байкала можно 
вообще от Улан-Удэ до Иркутска 
провести тропу и в Култуке уве-
сти от Байкала до Хубсугула. Если 
такая инфраструктура появится, то 
огромное количество туристов и 
местных жителей будут иметь воз-
можность путешествовать и оздо-
равливаться, — поделился идеями 
Андрей Сукнев.

С тем, что проект закона необ-
ходимо разрабатывать, согласен и 
директор ФГБУ «Байкальский госу-
дарственный заповедник» Васи-
лий Сутула:

— Пора приступать к конкретным 
действиям. Нужна общенациональ-
ная тропа, чтобы связывала все реги-
оны. Многие страны этот этап уже 
прошли. По всей тропе нужно опре-
делить единого координатора. Для 
администрирования, вывоза мусора, 
содержания, решения финансо-
во-правовых и земельных отноше-

ний — этого мы никак не избежим, 
— отметил он.

Такого же мнения придержи-
вается и директор ФГБУ «Нацио-
нальный парк «Тункинский» Алдар 
Доржиев. В своем выступлении он 
указал на проблемы, с которыми 
приходится сталкиваться при раз-
работке экологических троп. Это, в 
первую очередь, управление тро-
пами, статус управляющих пар-
тнеров и их полномочия. Это целая 
индустрия туризма на отдельно 
взятой тропе, но кто будет зани-
маться базовой инфраструктурой, а 
кто коммерческой? Эти вопросы на 
сегодня открыты.

— Когда мы начали заниматься 
вопросом, то столкнулись с рядом 
правовых, организационных, управ-
ленческих проблем, которые необ-
ходимо разрешить, — отметил 
Доржиев. — На особо охраняемых 
природных территориях есть такое 
ограничение, как предоставление в 
аренду. В аренду мы можем предо-
ставлять только в зонах рекреацион-
ного назначения, согласно приказу 
Минэкономразвития. Это серьезный 
вопрос, и он заслуживает отдель-
ного федерального закона, потому 
что это целый комплекс мероприя-
тий. Экологические тропы должны 
снизить антропогенную нагрузку. 
Сегодня, когда нет статуса троп, 
нет санитарных остановок, тури-
сты идут, куда глаза глядят. Когда 
нет установленных правил, люди 
делают так, как им удобно. Нужно 
устанавливать правила. Поэтому мы 
поддерживаем инициативу, готовы 
поделиться опытом, войти в состав 
рабочей группы.

По итогам совещания решено 
создать такую рабочую группу, кото-
рая и будет аккумулировать все 
предложения по разработке проекта 
федерального закона о националь-
ных экологических тропах. Возглавит 
ее председатель профильного коми-
тета Анатолий Кушнарев.

Председатель Народного Хурала Республики 
Бурятия Владимир Павлов подписал Распоряжение 
о созыве очередной 14-й сессии. Пленарное засе-
дание начнет свою работу 26 ноября с 9 часов утра.

В Хурале уже началась подготовка к заседанию. На 
сегодня в предварительной повестке сессии более 
20 вопросов. Планируется, что депутаты рассмотрят 
поправки в законы о мерах социальной поддержки 
многодетных семей, о стаже государственной граж-
данской службы, муниципальной службы, о порядке 

и условиях присвоения звания «Ветеран труда», о 
мерах по завершению долевого строительства много-
квартирных домов, признанных проблемными объек-
тами, и другие.

Основным вопросом сессии будет Закон о бюджете на 
2021 год. На ноябрьской сессии его планируется рассмо-
треть в первом чтении. Предварительно, в соответствии 
с регламентом, документ будет обсуждаться на публич-
ных слушаниях, где все желающие смогут высказать свои 
замечания и предложения.

Депутаты Народного Хурала 
запустили челлендж #Явмаске, 
призвав всех проявить социаль-
ную ответственность.

«Сегодня, когда наблюдается 
подъем заболеваемости новой 
коронавирусной инфекцией и на 
медицинских работников ложится 
огромная нагрузка, от каждого из 
нас зависит дальнейший ход панде-
мии. Ношение маски и соблюдение 
всех мер профилактики убережёт 
вас и ваших близких от коронави-
русной инфекции. Давайте помо-
жем себе!» — призывают народные 
избранники.

Председатель республиканского 
парламента Владимир Павлов 
своим примером показал, что всегда 
носит маску там, где это необхо-
димо, и призвал жителей республики 
проявить сознательность и ответ-
ственность:

— По мнению медицинских работ-
ников, маски способны защитить 
человека от разных вирусов, в том 
числе и от коронавирусной инфек-
ции. Поэтому к рекомендациям вра-
чей о необходимости носить маски 

в общественных местах нужно отне-
стись со всей серьезностью.

К челленджу #Явмаске на сегодня 
присоединились депутаты Игорь 

Марковец, Николай Дашеев, Инна 
Ивахинова, Сергей Дорош, Михаил 
Гергенов, Геннадий Доржиев, Игорь 
Зубарев, Александр Бардунаев.

Отдел по работе со СМИ НХ РБ, ИА Восток-Телеинформ.
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23 октября нашей маме, Любови 
Будажаповне Гармаевой, испол-
няется 70 лет. Мама родилась в 
с. Курумкан в большой и уважае-
мой семье Будажапа Буянтуевича 
и Санжидмы Балдуевны Раднае-
вых. Среди шестерых детей мама 
была самой старшей, поэтому с 
раннего детства на плечи мамы 
легли забота о младших и работа 
по хозяйству. С 6 лет помогала не 
только матери, но и выполняла с 
отцом тяжелую мужскую работу.

Учась в школе, мама всегда была в 
числе первых активистов, организовы-
вала мероприятия, принимала участие 
во всех общественных делах, очень 
любила занятия спортом. С 8 класса 
начала заниматься стрельбой из лука. 
Тренер уже тогда видел в маме ода-
ренного спортсмена. И в том же году 
мама впервые поехала в Москву на 
соревнования. Начиная со школьных 
лет, а затем уже в студенческие годы, 
учась в медицинском училище, мама 
объездила почти весь Советский Союз. 
И в 1972 году получила звание мастера 
спорта по стрельбе из лука. Блестящее 
будущее, связанное со спортом долж-

но было быть, но мама выбрала самое 
главное – семейное счастье. 

Со своим будущим мужем, нашим 
папой Бимбо Будаевичем Гармаевым, 
мама начала дружить еще со школы, 
в 8 классе, со дня космонавтики. Это 
была большая любовь, которую про-
несли папа с мамой через всю жизнь. 

Ждали друг друга, папа отслужил в 
армии, затем поступил на экономиче-
ский факультет сельскохозяйственной 
академии, мама заканчивала училище. 
И вот, 19 октября 1974 году появилась 
новая счастливая семья, в которой ро-
дилось и выросло 5 детей. Всех детей 
достойно воспитали, дали высшее об-
разование, в настоящее время у всех 
семьи, дети, успешная работа. У мамы 
5 внуков и 6 внучек. Как многодетной 
семье, в 1987 году ей была вручена 
Российская медаль материнства.

Мама работала акушеркой в родиль-
ном отделении Курумканской ЦРБ. За 
время работы приняла немало родов 
у женщин. Женщины в благодарность 
называли своих дочерей в честь мамы. 
В 1991 году перевелась на должность 
старшей медицинской сестры. В 2009 
году ушла на заслуженный отдых. Ве-
теран труда. В2013 году маме вручена 
медаль ветерана спорта Республики 
Бурятия. Имеются Почетные грамоты 
и благодарственное письмо министер-
ства здравоохранения Республики Бу-
рятия. 

Мы, дети, сейчас понимаем, сколь-
ко сил и терпения требуется, чтобы 

вырастить детей счастливыми, друж-
ными. Мы благодарны за всё. Спокой-
ствие и мудрость родителей нам очень 
помогали в жизни. И до сих пор мы 
идём к маме за её добрым и мудрым 
советом. 

В преддверии юбилея хочется ска-
зать… Дорогая, милая мама, любимая 
бабушка! Вот тебе уже 70 лет, но такая 
же бодрая, жизнерадостная, не уныва-
ющая, удивительная, красивая, добрая 
наша мама и бабушка! Мы желаем тебе 
долгих лет жизни, здоровья, чтобы 
дети никогда не огорчали, чтобы вну-
ки росли тебе на радость, чтобы глаза 
твои всегда улыбались! Спасибо тебе 
огромное за всё!

Твои дети и внуки

Её отец и мать были простыми тру-
жениками. Высшую ценность — тру-
долюбие — родители успешно воспи-
тали во всех своих шестерых детях. У 
нее 3 сестры и 2 брата.

С раннего детства мама много рабо-
тала, как старшая дочь с 6 лет помогала 
родителям по хозяйству.

Наша мама училась в Курумканской 
школе и закончила 10 классов. С Бим-
бо Будаевичем Гармаевым, будущим 
мужем, нашим папой, они вместе учи-
лись в школе, в одном классе. Нача-
ли дружить со дня космонавтики в 8 
классе. 

После окончания школы мама по-
ступила в медицинское училище. 
В  1973 г. после окончания училища 
вернулась в Курумкан, работала аку-
шеркой в родильном отделении Ку-
румканской ЦРБ. В 1991 г. переведена 
на должность старшей медицинской 
сестры. В 2009 г. ушла на пенсию. 

19 октября 1974 года появилась но-
вая семья. 

С супругом они вырастили и воспи-
тали пятерых детей.

В 1972 г. удостоена званием Мастер 
спорта по стрельбе из лука. В 1987 
г. Российская награда – Медаль ма-
теринства. Награждена Почетными 
грамотами и  Благодарственным пись-
мом Министерства здравоохранения 
Республики Бурятия., ветеран труда, 
в 2013 г. ветеран спорта Республики 
Бурятия.

«На земле хороших людей немало, Сердечных людей немало.  
И все-таки лучше всех на Земле — Мама. Наша Мама».

От имени депутатов Народного Хурала Респу-
блики Бурятия поздравляю вас с профессио-
нальным праздником!

Автотранспортный комплекс - важнейшая со-
ставляющая транспортной инфраструктуры, залог 
инвестиционной привлекательности и успешного 
развития экономики и социальной сферы. Важ-
ность вашей деятельности трудно переоценить: от 
стабильной работы общественного транспорта и 
слаженной работы рынка грузоперевозок зависят 
качество жизни населения, бесперебойная доставка 
грузов, надежная связь с городами и районами ре-
спублики. 

Быть автомобилистом - особое призвание. Работа 
на дороге требует огромной ответственности и про-
фессионального мастерства. Вместе с водителями 
грузового и пассажирского транспорта професси-
ональный праздник отмечают те, кто организует 
автомобильные перевозки и обслуживает машины: 
диспетчеры и кондукторы, инженерно-технические 
работники, ремонтные рабочие и механики, бухгал-
теры и кассиры. 

Вместе с тем, этот праздник по праву может счи-
тать своим каждый автовладелец. Ежегодно коли-
чество автомобилей в республике увеличивается. 
Высокий темп автомобилизации и загруженность 
дорог налагают на водителей большую ответствен-
ность, требуют высочайшего мастерства, терпения 
и внимания. Повышение безопасности на дорогах 
и улучшение экологической обстановки решаются 
внедрением современных технологий, новых мето-
дов управления и совершенствованием транспорт-
ной инфраструктуры.

Депутаты Народного Хурала Республики Бурятия 
постоянно работают над совершенствованием ме-

ханизмов государственной поддержки рынка пас-
сажирских автоперевозок, направляют бюджетные 
средства на строительство и реконструкцию дорог, 
благоустройство улиц, обеспечение безопасности 
дорожного движения.

Уважаемые ветераны и работники автомобильно-
го и городского пассажирского транспорта! Примите 
слова благодарности за ваш нелегкий труд, терпе-
ние, добросовестность и трудолюбие.

Желаю крепкого здоровья, безаварийной работы, 
взаимоуважения в пути, удачи на дорогах, новых тру-
довых и профессиональных успехов!

Председатель Народного Хурала                                            
ПАВЛОВ В.А.

Республики Бурятия

Уважаемые работники автомобильного и 
городского пассажирского транспорта, ветераны 
отрасли!

Во вторник, 20 октября, в Улан-Удэ в фор-
мате видеоконференцсвязи состоялось 
первое республиканское оперативное 
совещание по организации контрольных 
мероприятий за соблюдением организа-
циями и гражданами профилактических 
мер под председательством заместителя 
Председателя Правительства Бурятии по 
вопросам безопасности Петра Мордовско-
го. 

В нем приняли участие представители Управ-
ления Роспотребнадзора по Республике, Адми-
нистрации Главы и Правительства Бурятии, МВД 
по Бурятии, Росгвардии, Минтранса РБ и Управле-
ния общественной безопасности администрации 
Улан-Удэ.

Ключевым вопросом заседания стала активи-
зация работы мобильных групп, контролирующих 
соблюдение ограничительных и профилактиче-
ских мер, установленных в период распростране-
ния COVID-19. Задачу в разы усилить профилакти-
ческую работу поставил ответственным органам 
глава республики Алексей Цыденов. 

- В этой работе отсутствуют контрольные функ-
ции. Все есть: республиканское и федеральное 
законодательство, но нет контроля за работой 
мобильных групп. Сегодня и в Улан-Удэ, и в райо-
нах республики эта работа недостаточно органи-
зована. Сегодня я принял решение закрепить за 
каждым районом Улан-Удэ ответственных руко-
водителей, которые находятся непосредственно 
в моем подчинении. Им поставлена задача ор-

ганизовать работу по контролю за соблюдением 
масочного режима в общественном транспорте 
– в маршрутных такси, легковом такси и трамваях 
Улан-Удэ и на межмуниципальном уровне. Сегод-
ня интернет пестрит сообщениями, что в том или 
ином субъекте граждан, которые в общественном 
транспорте едут без маски, просто высаживают. 
Это делают или сами пассажиры, или кондуктор, 
или водитель. И мы тоже пойдем по этому пути, 
не популярному, но по-другому никак нельзя, - 
отметил Петр Мордовской. 

На заседании главный санитарный врач по ре-
спублике Бурятия Сергей Ханхареев сообщил, что 
основные очаги заражения – именно обществен-
ные места, где не соблюдается масочный режим. 

- Сотрудники полиции очень большую рабо-
ту делают по профилактике, но, тем не менее, я 
считаю, что эта работа недостаточна, если возни-
кают новые очаги. Всегда на первом месте стоит 
профилактика. Все остальное - это последствия, 
которые появляются в результате недостаточ-
ной профилактики. Сегодня мы пожинаем эти 
плоды: очень много заболевших, мы прирастаем 
с каждым днем. Поэтому, в первую очередь, нам 
необходимо усилить профилактику. Я считаю, что 
эту работу нужно в разы усиливать, - подчеркнул 
зампред Правительства РБ по вопросам безопас-
ности.

Пресс-служба Главы
 и Правительства РБ

Оперштаб по усилению контрольных мероприятий за соблюдением 
профилактических мер в Бурятии будет проходить ежедневно

Искренне поздравляю Вас с професси-
ональным праздником – Днем работ-
ников автомобильного транспорта!

Автомобильный транспорт всегда был од-
ной из важнейших составляющих экономи-
ки. и сегодня его роль и значимость очень 
велики. Каждый день стараниями водителей 
по дорогам района перевозятся сотни пас-
сажиров, десятки тонн грузов. Это нелёгкий 
труд, требующий от водителя высокого про-
фессионализма, внимания, выдержки и ма-
стерства. Ваш напряженный и ответственный 
труд вызывает заслуженное уважение.

Слова поздравлений сегодня звучат в 
первую очередь в адрес тех, кто выбрал во-
дительское дело своей профессией. Самые 
добрые пожелания – ветеранам отрасли, на-
стоящим мастерам, не допустившим ни одной 
аварии  в течение многих лет!

В наше время роль автомобильного 
транспорта важна везде – в оказании своев-
ременной медицинской помощи, перевозке 
пассажиров, доставке грузов, горячего хлеба 
из пекарни и свежей газеты из типографии. 
Автомобиль уже давно превратился из роско-
ши в незаменимое средство передвижения.

День автомобилиста — это профессио-
нальный праздник не только водителей, но и 
ремонтных рабочих, инженерно-технических 
работников и всех, кто добросовестно тру-
дится, обеспечивая бесперебойную работу 
автотранспорта.

   От всей души желаем вам крепкого здо-
ровья, счастья, благополучия, ровных дорог, 
безаварийной и стабильной работы.

Глава МО «Курумканский район»    
В.В. Сультимов

Уважаемые автомобилисты, водители, 
работники автотранспортных предприятий! 
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  В целях пропаганды правовых знаний, развития интереса к деятельно-
сти МВД России,  Уральским юридическим институтом  МВД  России в пе-
риод с 9 ноября 2020 года по 24 марта 2021 года  запланировано проведе-
ние олимпиады  школьников  «На страже закона» среди   учащихся   8-11-х  
классов   общеобразовательных   школ. 

  Первый  (отборочный)  этап  будет проходить  с  9 ноября 2020 года по 
31 января 2021 года дистанционно. Второй (заключительный) этап будет 
проведен  очно  на  базе Уральского  юридического  института  МВД  России  
(г.Екатеринбург)   с  22  марта  по  24  марта   2021  года. 

  Более подробная информация размещена на сайте института: https://
урюи.мвд.рф/олимпиада/.

  Также можете обратиться в группу по работе с личным составом  Отделе-
ния  МВД России  по  Курумканскому   району  по телефону  43-001. 

         

Вниманию
учащихся 8-х,  9-х, 10-х, 11-х 
классов общеобразовательных 
школ!

Виды и размеры  социальных выплат 
семьям с детьми  с 01.01.2020г.

Ежемесячные денежные выплаты льготным категориям граждан

В условиях распространения новой коронавирусной инфекции в школах 
Бурятии определены новые, единые для всех школ республики, сроки кани-
кул - со 2 по 14 ноября.

На очередном заседании Республиканского оперативного штаба по реше-
нию вопросов, связанных с угрозой распространения новой коронавирусной 
инфекции, 19 октября сроки каникул согласованы с Управлением Роспотреб-
надзора по Республике Бурятия и Министерством здравоохранения Респу-
блики Бурятия.

Каникулярное время будет увеличено на одну неделю для проведения са-
нитарными врачами и медицинскими работниками комплекса противоэпиде-
мических мероприятий по семейным очагам.

Министерство образования и науки Республики Бурятия проводит рабо-
ту с общеобразовательными организациями республики по корректировке 
учебных планов.

- Для стопроцентного прохождения учебного материала будут внесены 
корректировки в рабочие программы учебных предметов в части сроков из-
учения материала и вариантов их подачи. По окончанию второй четверти 
специалисты районных управлений образования будут проводить анализ 
прохождения учебного материала в полном объеме, - сообщила первый за-
меститель министра образования и науки Республики Бурятия Галина Фомиц-
кая.

Также Глава Бурятии Алексей Цыденов назначил отдельное совещание по 
организации учебного процесса в начальных классах. Он поручил разрабо-
тать решения по проблемным вопросам обучения детей в дистанционном 
формате.

Пресс-служба Главы и Правительства РБ

В Бурятии увеличена 
продолжительность осенних 
каникул для школьников

Администрация  ОСЗН

Сервис позволит получить фермерам опера-
тивную онлайн-консультацию по уходу за жи-
вотными от лучших ветеринаров региона.  Такой 
дистанционный формат работы идеально вписы-
вается в новые условия, когда жители оказыва-
ются временно невыездными, и это становится 
единственным вариантом для тех, кто предпочи-
тает общаться «глаза-в-глаза», сообщили в Мин-
сельхозпроде Бурятии.

Информационно-методологический центр РБ 
совместно с Бурятской республиканской стан-
цией по борьбе с болезнями животных запускает 
новое направление - «ТелеВетеринар» - сервис 

дистанционной ветеринарной поддержки фер-
меров.

- Специалист свяжется с Вами в удобное время 
по телефону или в Viber, чтобы ответить на во-
просы, дать рекомендации для дальнейших дей-
ствий и расскажет, как поступить в экстренных 
ситуациях до приезда специалиста ветеринарной 
службы. Это очень удобно и позволяет быстро уз-
нать ответы на интересующие вопросы. Консуль-
тации можно получить по вопросам диагностики 
беременности сельхозживотных, консультации 
по терапии, инфекционным и инвазивным забо-
леваниям и др., - рассказала руководитель ИМЦ 
РБ Аюна Цыренжапова.

Главный эксперт проекта - кандидат ветери-
нарных наук, доцент кафедры акушерства, био-
технологии и размножения животных БГСХА им. 
В.Р. Филиппова (факультет ветеринарной меди-
цины), специалист с 40- летним опытом работы 
Галина Нимбуева.

Проект создан в рамках национального про-
екта по поддержке фермерства и развитию ко-
операции, утвержденного президентом страны 
Владимиром Путиным.  Подать заявку для заклю-
чения договора на дистанционную ветеринарную 
поддержку фермеров «ТелеВетеринар» можно по 
ссылке: https://forms.gle/WVHEEkkiRN4rznpL9

 Пресс-служба Минсельхозпрода 
Республики Бурятия
mshrbpress@mail.ru 

Официальные страницы в социальных 
сетях

VK - https://vk.com/msh_buryatia (Мин-
сельхозпрод Республики Бурятия)

Facebook - https://www.facebook.com/
mshburyatia/  (Минсельхозпрод 

Республики Бурятия)

В Бурятии запустили онлайн-сервис ветеринарной поддержки 
фермеров

Виды  пособия Размеры (руб.) 

Федеральный бюджет 

Единовременное пособие при рождении ребенка  21 604,94 

Ежемесячное пособие по уходу до 1,5 лет за первым ребенком 8102,40 
(с 01.06.2020г) Ежемесячное пособие по уходу до 1,5 лет за вторым ребенком 

Единовременное пособие беременной жене  военнослужащего, 
проходящего военную службу по призыву 

34 213,68 

Ежемесячное  пособие   на   ребенка   военнослужащего, проходящего 
военную службу по призыву 

14 663,00 

Единовременное   пособие    при    передаче    ребенка   на воспитание   в   
семью 

21 604,94 

Единовременное   пособие   в   случае  усыновления ребенка-инвалида, 
ребенка    в   возрасте    старше   семи   лет,  а   также   детей, 
являющихся   братьями   и  (или)  сестрами 

165 079,37 

Ежемесячная выплата в связи с рождением (усыновлением) первого 
ребенка  до 3-х лет 

12 065,00 

Дальневосточные выплаты 
Единовременная выплата в связи  при рождением (усыновлением) 
первого ребенка 

24 130,00 

Республиканский материнский (семейный) капитал в связи с рождением 
(усыновлением) второго ребенка 

139 985,10 

Ежемесячная выплата  при рождении (усыновлении) третьего  
или последующих детей 

12 065,00 

Республиканский бюджет 
Республиканский материнский (семейный) капитал  50 000 
Ежемесячное  пособие   на   ребенка    245,70 
Ежемесячное  пособие   на   ребенка   (на третьего  или последующих 
детей) 

325,00 

Ежемесячное  пособие   на   ребенка   одинокой матери 365,30 
Ежемесячное  пособие   на  3-го и последующих детей   одинокой 
матери 

444,60 

Ежемесячное  пособие   на   детей   военнослужащих, проходящих 
военную службу по призыву 

321,10 

Вознаграждение  на  первого ребенка  приемного родителя 7196,23 
Вознаграждение  на  второго ребенка  приемного родителя 4955,67 
Ежемесячная  выплата денежных средств опекуну (попечителю, 
приемному  родителю) на содержание ребенка. 

6032,24 

Вознаграждение в случае принятия на воспитание 5 и более приемных 
детей 

28754,94 

 
Софинансирование 

(частично за счет средств регионального бюджета и частично за счет средств федерального бюджета) 
Ежемесячная выплата на детей в возрасте от 3 до 7 лет 6032,50 
 

Федеральный бюджет 

Ежегодная денежная выплата гражданам, награжденнм 
знаком «Почетный донор России», «Почетный донор СССР» 

14 570,36 

Республиканский бюджет 

Ежемесячная денежная выплата ветеранам труда РФ 499 

Ежемесячная денежная выплата ветеранам труда РБ 1252 

Ежемесячная денежная выплата труженикам тыла 664 

Ежемесячная денежная выплата реабилитированным лицам 973 

Ежемесячная денежная выплата детям войны 517 
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К 80-летию со дня открытия I Декады бурятского искусства
 и литературы в Москве

Десять дней, которые потрясли Первопрестольную (о роли Гомбо 
Цыдынжапова)

В конце 1930-х годов наша респу-
блика начала готовиться к I Декаде 
бурятского искусства и литературы в 
Москве. Подготовка стала делом чести 
всех творческих и общественных орга-
низаций.

  Особую роль в подготовке мас-
штабного мероприятия сыграл Гомбо 
Цыдынжапов, главный режиссёр Бу-
рятского музыкально-драматического 
театра. Глубокое знание своих наци-
ональных корней, традиций, обычаев, 
песен и танцев бурят помогло ему в ра-
боте. Он сумел увлечь красотами своей 
культуры мастеров русского профес-
сионального искусства – И. Туманова, 
И. Моисеева, М. Фролова, П. Берлин-
ского, М. Мельтцера, В. Чукова, М. Ар-
сеньева, прибывших для постановки 

спектаклей и концертных номеров для 
показа на I декаде. Его энергия, тем-
перамент, настойчивость, трудолюбие, 
организаторские способности ярко 
проявились в период подготовки к I 
декаде бурятского искусства и литера-
туры в Москве.

 Сам Г. Цыдынжапов совместно с А. 
Шадаевым написал либретто музы-
кальной драмы «Баир», показанной во 
время декады (композиторы – П. Бер-
линский, Б. Ямпилов). Эта драма стала 
первенцем национального музыкаль-
ного бурят-монгольского театра.

  В столицу отправились Бурятский 
музыкально-драматический театр, 
оркестр бурятских народных инстру-
ментов, театрально-музыкальный 
техникум, филармония, и участники 
художественной самодеятельности: 
семейский хор с. Большой Куналей и 
эвенкийский хор, а также художники, 
писатели и поэты.

  Искусство Бурятии получило высо-
кую оценку. По итогам Декады Бурят-
ский музыкально-драматический театр 
первым из театров страны был награж-
дён орденом Ленина. А руководители 
и участники декады получили заслу-
женные награды. Гомбо Цыдынжапов 
награждён орденом Ленина, ему было 
присуждено высокое звание «Народ-
ный артист СССР».

   Наша республика первой среди ав-
тономных республик страны достойно 
представила свои достижения в обла-
сти культуры в столице нашей Родине 
- Москве.

  Декада привлекла огромное вни-
мание столицы и блестяще выдержа-
ла экзамен на творческую зрелость и 

высокую профессиональность. Этому 
свидетельство - рецензии и отзывы 
прославленных мастеров советского 
театра, композиторов, дирижёров, те-
атральных критиков.

  (Текст зарисовки основан на ма-
териалах «Виртуальной выставки «I 
Декада бурятского искусства и лите-
ратуры в Москве», организованной 
Национальной библиотекой Бурятии).

*****
  Кто может сказать о своём настав-

нике более объективно, чем эти выда-
ющиеся деятели культуры и искусств?

         - Я считаю, что Бурятии по-
везло в том, что у истоков зарождения 
профессионального искусства стоял 
человек такого масштаба, как Г.Ц. Цы-

дынжапов. Велик его вклад в развитие 
бурятского национального искусства. 
И хотелось бы, чтобы потомки знали и 
помнили его (Народная артистка СССР 
Лариса Сахьянова).

 - В моей жизни было много хоро-
ших людей, которым я обязан, но са-
мым замечательным из них был Г.Ц. 
Цыдынжапов. Без его влияния, воз-
можно, совсем иначе сложилась бы 
моя актёрская судьба (Народный ар-
тист РСФСР Пётр Абашеев).

 - Гомбо Цыдынжапович прожил 
жизнь не зря. Думаю, что творческая, 
общественная и государственная де-
ятельность, его гражданский подвиг 
ждут своих исследователей. Он среди 
нас первым удостоен высокого звания 
народного артиста СССР, он первый ла-

уреат Государственной премии СССР. О 
нём будут говорить и помнить нынеш-
ние и будущие артисты (Народный ар-
тист РСФСР Буда Вампилов).

 - Моё мнение: без Г. Цыдынжапова 
оперы в республике не было бы. Он 
настолько горячо воспринимал идею 
создания настоящего музыкального 
театра, что воодушевил на новое дело 
всех окружающих, заставил поверить 
в реальность возможного и заставил 
петь даже драматических актёров. По-
началу пели все, кто мог, кто имел хоть 
какой-то голос и музыкальный слух, 
пока не приехали дипломированные 
вокалисты с консерваторским образо-
ванием (Из воспоминаний народного 
художника РСФСР Александра Тими-
на).

*****
         
 И наконец. В домашнем архиве 

имеется вот такой уникальный снимок, 
где запечатлён народный артист СССР 
Гомбо Цыдынжапов у нас на малой 
родине с коллективом Дыренского на-
родного театра (с. Алла Курумканского 
района).

  P.s.: Декада только начинается. 
Думается, что найдутся другие авторы 
для написания постов под условным 
названием: «Десять дней, которые 
потрясли Первопрестольную» (о роли 
Намжила Балдано, Бау-Доржи Ямпи-
лова, Хоца Намсараева, Цыренжапа 
Сампилова и др. выдающихся бурят-
ских деятелей).

                  Цыренжаб Чойропов.

Народный артист СССР Гомбо 
Цыдынжапов

Г.Ц. Цыдынжапов с коллективом Дыренского народного театра

Обладателем гран-при стала ученица Ку-
румканской школы №1

С 9 по 13 октября в дистанционном ре-
жиме состоялся финал республиканского 
конкурса «Ученик года Бурятии – 2020», 
на котором лучшие старшеклассники 
республики боролись за это звание. В 
нём приняли участие порядка 27 учени-
ков с разных районов и городов Бурятии. 
Напомним, конкурс посвящён Году памяти 
и славы и прошёл в три этапа: 1 этап – 
школьный, 2 этап – муниципальный и 3 
этап – республиканский.

На заочном этапе проверки конкурсных за-
даний жюри рассматривало электронное порт-
фолио и интернет-проект «Школьная жизнь 
в digital-пространстве». Дистанционный этап 
проверки конкурсных заданий проходил на плат-
форме ZOOM. В первый день оценивалась твор-
ческая презентация конкурсанта «Я – наследник 
Великой Победы». Во второй день прошла защи-
та проекта «В мире добрых дел».

Итоги конкурса распределились следующим 
образом.

В номинации «За оригинальность оформления 
и масштаб деятельности в портфолио» награжде-
ны:

1. Бутитова Дарису, ученица 11 класса ре-
спубликанского бурятского национального ли-
цей-интерната №1 Улан-Удэ;

2. Меньшикова Арьяна, ученица 11 класса Но-
воселенгинской школы-интерната среднего об-
щего образования Селенгинского района;

3. Жибарев Степан, ученик 10 класса Хорин-
ской средней общеобразовательной школы №2;

4. Корнаков Сергей, ученик 11 класса средней 
общеобразовательной школы №4 Закаменска.

В номинации «За своеобразие и оригиналь-
ность формы подачи презентации «Я – наслед-
ник Великой Победы» награждены:

1. Верещагина Диана, ученица 11 класса сред-
ней общеобразовательной школы № 26 Улан-Удэ;

2. Калашников Егор, ученик 11 класса Тугнуй-
ской средней общеобразовательной школы Му-
хоршибирского района;

3. Дугарова Янжима, ученица 10 класса Зун-Му-
ринской средней общеобразовательной школы 
Тункинского района;

4. Гармаева Дарима, ученица 10 класса Улюн-
ской средней общеобразовательной школы име-
ни Сахара Хамнаева Баргузинского района;

5. Гуляев Родион, ученик 11 класса Кударин-
ской средней общеобразовательной школы Кях-
тинского района;

6. Некипелов Иннокентий, ученик 11 класса 
Бичурской средней общеобразовательной шко-
лы №2 Бичурского района;

7. Мошкович Алёна, ученица 11 класса средней 
общеобразовательной школы №7 Улан-Удэ.

В номинации «За достойное представление и 
содержательность выступления по проекту «В 
мире добрых дел» награждены:

1. Антонов Алексей, ученик 10 класса Сотни-
ковской средней общеобразовательной школы 
Иволгинского района;

2. Жамьянова Алтана, ученица 11 класса Завод-
ской средней общеобразовательной школы Тар-
багатайского района;

3. Шуваева Елена, ученица 10 класса республи-
канской Мариинской школы-интерната Улан-Удэ.

В номинации «За содержательность матери-
алов в интернет-проекте «Школьная жизнь в 
digital-пространстве» награждены:

1. Батодариев Доржо, ученик 10 класса Кижин-
гинского лицея имени Виктора Мункина Кижин-
гинского района.

В номинации «Лидер нового поколения-2020» 
награждены:

1. Чойбсонов Нима-Сурун, ученик 11 класса 
Петропавловской средней общеобразовательной 
школы №1 Джидинского района;

2. Гурков Георгий, ученик 11 класса школы-ин-
терната № 21 ОАО «РЖД» Кабанского района;

3. Борисова Екатерина, ученица 11 класса Баг-
даринской эвенкийской школы-интерната сред-
него общего образования Баунтовского эвенкий-
ского района;

4. Дарижапова Аюна, ученица 11 класса Со-
сново-Озёрской средней общеобразовательной 
школы №2 Еравнинского района;

5. Москвитина Елена, ученица 11 класса сред-
ней общеобразовательной школы №11 Северо-
байкальска;

6. Жамсуева Нарана, ученица 10 класса Эрхи-
рикской средней общеобразовательной школы 
Заиграевского района;

7. Аюрова Жанна, ученица 11 класса Шимкин-
ской школы-интерната среднего общего образо-
вания Тункинского района;

8. Ситникова Юлия, ученица 11 класса средней 
общеобразовательной школы №1 Улан-Удэ.

Победителями республиканского конкурса 
«Ученик года Бурятии – 2020» стали:

1 место - Алексеев Владимир, ученик 10 класса 
Турунтаевской районной гимназии Прибайкаль-
ского района;

2 место - Тапхарова Валентина, ученица 11 
класса Орликской средней общеобразовательной 
школы Окинского района;

3 место - Дашиев Сергей, ученик 11 класса Загу-
стайской средней общеобразовательной школы 
Селенгинского района.

Абсолютным победителем, обладателем гран-
при была названа Домбровская Дарья, ученица 
11 класса Курумканской средней общеобразо-
вательной школы №1 Курумканского района. 
Она неоднократно была награждена почётными 
грамотами за успехи в учебе. По словам Дарьи, 
её привлекают предметы гуманитарного и есте-
ственнонаучного профиля. Выпускница зани-
мается спортом, вокалом, экологической и во-
лонтёрской деятельностью.

- О конкурсе сначала не думала. Этой зимой 
предложили принять участие, и с удовольстви-
ем согласилась. Ведь это отличная возможность 
проявить себя на республиканском уровне. За 
победу в конкурсе хотелось бы поблагодарить 
своих одноклассников, с которыми мы пока-
зывали визитку как на районном, так и на ре-
спубликанском этапах; родителей, а также весь 
педагогический коллектив нашей школы и адми-
нистрацию в лице директора Черняна Очировича 
Цыремпилова, - рассказала обладательница гран-
при этого года.

Всем номинантам конкурса будут вручены фит-
нес-браслеты. Победителям, занявшим 1-3 места, 
достанутся смартфоны. Абсолютный победитель 
получит ноутбук и смартфон. Также для всех 
финалистов конкурса выделены сертификаты 
образовательной платформы Ростелеком-Лицей. 
Кроме этого, среди призов победителей: де-
нежный приз номиналом по 10000 рублей, фит-
нес-браслет, гарнитура и Яндекс-станция. Обла-
датель гран-при будет направлен для участия на 
всероссийский этап конкурса, который пройдёт в 
марте 2021 года в Ульяновской области. Об этом 
сообщает пресс-служба минобрнауки Бурятии.

Полная версия: https://www.baikal-daily.
ru/news/16/400849/

В Бурятии выбрали «Ученика года»
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Также волонтеры помогают нуждающимся людям старше 65 лет, которые не 
могут самостоятельно пойти в аптеку и магазины. Со 2 октября по сегодняш-
ний день волонтерами оказана помощь 355 людям.

⠀
Пожилые и маломобильные граждане, оказавшиеся на самоизоляции, могут 

оставить заявку волонтерам на оказание помощи с покупкой медикаментов и 
товаров первой необходимости.   колл-центра: 37-95-29.

⠀
Волонтеры призывают использовать все меры предосторожности: исполь-

зовать средства защиты органов дыхания, ограничить себя от посещения мест 
массового скопления людей. Оставайтесь дома и берегите своих близких.

#НовостиРеспублики #Помощь #Бурятия

Волонтеры совместно со специалистами 
Молодежного центра и «Добродома» 
продолжают развозить медикаменты на дом 
пожилым жителям, которые попадают под 
льготную категорию граждан по федеральным 
и республиканским программам.

17 октября в селе Сухая состоялась симво-
лическая закладка первого камня буду-
щего пятизвездочного отеля. Отель будет 
построен на территории туристического 
комплекса «Сагаан Морин», который вхо-
дит в состав туристско-рекреационного 
кластера «Подлеморье».

Глава Бурятии напомнил, что туристско-рек-
реационный кластер «Подлеморье» в Кабанском 
районе создан в 2012 году. И с помощью феде-
рального финансирования для развития тури-
стического потенциала побережья была постро-
ена автомобильная дорога, создана инженерная 
инфраструктура. В 2020 году комплекс «Сагаан 
Морин» стал одним из пунктов размещения ту-
ристов в рамках внутрироссийской чартерной 
программы.

- Во-первых, я хотел бы поблагодарить вас за 
то, что чартерную программу вы выдержали и 
провели очень качественно. Только в Бурятии 
была выдержана вся программа, более того, ту-
ристы давали очень высокую оценку отдыху в 
Бурятии. И сегодня мы открыли новый корпус 
еще более высокого качества, - отметил Алексей 
Цыденов, обращаясь к коллективу туркомплекса.

Следующим этапом развития комплекса станет 
строительство нового пятизвездочного отеля на 
200 номеров. Здание из 5 основных этажей будет 
представлять собой многофункциональный ком-
плекс, состоящий из пяти самостоятельных бло-
ков. В генеральном плане проекта предусмотрено 
комплексное благоустройство зон отдыха: пеше-
ходный бульвар с фонтанами, площадкой отдыха 

с ресторанными верандами, павильонами суве-
ниров и возможностью проведения в этом месте 
праздничных театрализованных мероприятий. 

- Конечно же, это большой объем инвестиций. 
Отель будет строиться в формате государствен-
но-частного партнерства. Мы найдем варианты. 
Со стороны правительства мы окажем поддерж-
ку в формате строительства дополнительных 
инженерных коммуникаций -  строительство 

очистных сооружений, газовых котельных, - ре-
зюмировал Глава Бурятии.

Создатель туристического комплекса «Сага-
ан Морин» Лев Асалханов отмечает уникальные 
природные и погодные условия местности Сухая.

- Я много ездил по миру и пришел к выводу, 
что лучше, чем наши территории нету. И об этом 
говорят многие и на западе. Всё начинается с 
малого. И здесь была небольшая база. Когда мы 

начинали, здесь не было моста, дороги, освеще-
ния. Всё это мы сделали. Осталось дело за малым 
- довести этот туристический комплекс до конца. 
И чем хорош климат в селе Сухая, так это тем, что 
весь мир от жары умирает, а здесь, на Байкале ве-
тер дует с Ольхона, и у нас в жару можно комфор-
тно отдыхать, - рассказал Лев Асалханов.

***
Туристско-рекреационный кластер «Подлемо-

рье» расположен на территории 139,52 га в грани-
цах сельского поселения «Сухинское» (с. Сухая. 
с. Энхэлук, с. Заречье) Кабанского района Респу-
блики Бурятия. Объекты кластера размещаются 
на участках, расположенных вдоль береговой 
линии южного побережья озера Байкал.

Удобная транспортная схема делает легкодо-
ступными все участки кластера. Кабанский район 
находится на пересечении транспортных путей, в 
том числе авто-мобильной дороги Москва-Чита, 
Транссибирской железнодорожной магистра-
ли, автомобильных и железнодорожных путей, 
связывающих Россию с Монголией и Китаем. В 
районе развита сеть автодорог и автобусное со-
общение.

Транспортная схема в районе локализации ТРК 
позволяет во время отдыха посетить все интерес-
ные природные и культурные объекты региона: 
термальные источники, Энхэлукский заказник, 
залив Провал, Посольский монастырь и др.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РБ

В Бурятии заложили первый камень пятизвездочного отеля на 
Байкале

Сегодня Председатель Народного Хурала Влади-
мир Павлов передал представителю министер-
ства здравоохранения Бурятии Ольге Рипп более 
тридцати сотовых телефонов и два сертификата 
на стиральные машины. 

Инициаторами этой благотворительной акции по ока-
занию помощи медицинским учреждениям республики 
выступили депутаты фракции партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
Присоединились к сбору средств и другие депутаты. 

- В этот сложный период пандемии депутаты не оста-
ются в стороне. Еще с весны парламентарии оказывают 
благотворительную помощь медицинским  учреждениям 
и врачам. Помогают и гражданам, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации, покупают  им продукты, оказывают 
другую необходимую помощь, - пояснил Председатель 
Народного Хурала Владимир Павлов. - Сейчас, когда ситу-
ация по коронавирусу стала еще серьезнее, депутаты На-
родного Хурала из личных средств вновь собрали солид-
ную денежную сумму. По согласованию с министерством 
здравоохранения закуплены две стиральные машины для 
инфекционной больницы и сотовые телефоны. Сегодня 
учреждения здравоохранения закупают в основном ле-
карства и медицинское оборудование, а на приобретение 
современных средств связи для терапевтов и  колл-цен-
тров средств катастрофически не хватает. Вместе с тем 
при большом потоке больных врачу держать связь с паци-
ентами просто необходимо, подчеркнула представитель 
министерства здравоохранения Ольга Рипп:

- Чтобы медицинская помощь была доступна, нужна 
связь.  Современные технологии связи позволяют сегодня 
видеть больного, своевременно консультировать пациен-
тов, оказывать им помощь. Мы, медики, глубоко призна-
тельны депутатам Народного Хурала, что не бросили нас, 
что помогаете.

Владимир Павлов высказал слова благодарности меди-
цинским работникам за самоотверженный труд в борьбе с 
пандемией  и призвал жителей помогать медикам, ответ-
ственно относиться к своему здоровью - носить маски и 
соблюдать меры санитарной безопасности.

Пресс-служба НХ РБ

Парламентарии продолжают помогать 
медикам

Ждать осталось недолго.

Производитель вакцины от коронавируса «Спутник V» 
предполагает, что прививки массово начнет делать с конца 
ноября 2020 года. Об этом во время форума «Открытые ин-
новации» рассказал глава компании «Р-Фарм» Василий Иг-
натьев.

«По общей оценке, значимое количество и масштабная 
вакцинация могут быть начаты с конца ноября и в декабре», 
- заявил Игнатьев.

По информации спикера, совещания и работа в этом на-
правлении идут ежедневно. Так, 19 октября состоялось боль-
шое совещание в правительстве под руководством вице-пре-
мьера Татьяны Голиковой, сообщают «Известия».

Глава Минздрава Михаил Мурашко тем временем призвал 
россиян выиграть время до массовой вакцинации от корона-
вируса, ограничив социальную активность и соблюдая про-
филактические меры.

https://vk.com/buryatiya.life

Стало известно, когда начнется массовая вакцинация от 
коронавируса ⠀
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Каждый из нас с детства пом-
нит песни, которые пели наши 
родители. Как же бывает грустно, 
когда они уходят от нас навсегда, 
а то, как душевно и трогатель-
но пел наш папа или наша мама, 
наш дедушка или наша бабушка, 
осталось только в наших воспо-
минаниях. И, через много лет, 
мы не сможем показать их песни 
своим детям и внукам. «В песне 
душа народа», - гласит народная 
мудрость, так, давайте сохраним 
нашу душу для будущих поколе-
ний. 

Издательский Дом «Новая Бу-
рятия», в рамках месячника, по-
священного Дню пожилого чело-
века, объявляет о начале проекта 
«Любимые песни родителей». 
Каждый желающий участвовать, 
может записать видео, как ваши 
родители исполняют любимую 
ими песню. 

Длительность записи должна 
быть от 1 до 3 минут. Небольшие 
отклонения – простительны).  

Жюри, в которое войдут и про-
фессионалы, выберет три лучшие 
записи по номинациям:

- Лучшая старинная народная 
песня на родном языке;

- Лучшая песня (современная, 
песня военных лет, советская и 
т.д.) 

«Приз зрительских симпатий» 
получит запись, которая наберет 
больше всего лайков в Инстаграм, 
где будут размещены песни. 

Записи любого формата при-
нимаются с 12 октября по 12 но-
ября 2020 г. на эл. почту: newbur.
konkurs@mail.ru 

Не ждите, а просто попросите 
своих родителей спеть их люби-
мую песню, и запишите их испол-
нение на смартфон. 

Все победители будут награж-
дены ценными подарками! 

Всех участников просьба за-
полнить заявку, которая должна 
включать: 1. ФИО исполнителя; 2. 
Возраст и короткую информацию 
об исполнителе; 3. Короткую ин-
формацию о песне. 

По всем вопросам звоните в ра-
бочее время по тел. 89021680843 
– Марина Владимировна

Баргузинская долина 
(Баргажанай гол)

«Новая Бурятия» открывает 
новый проект «Любимые песни 
родителей»

Цена на российское лекарство от корона-
вируса «Фавипиравир» упадет как минимум 
вдвое. Его стоимость составит 5500 рублей 
за упаковку 50 таблеток без учета регио-
нальных надбавок. Об этом сообщили в Фе-
деральной антимонопольной службы (ФАС).

Ведомство считает, что снижение цены су-
щественно повысит доступность лекарства 
для населения. Одна таблетка будет стоить 
100 рублей. В настоящее время розничная 
цена на «Фавипиравир» в московских апте-
ках составляет от 11 320 до 16 306 рублей. 14 
октября «Фавипиравир» и другие препараты 
от коронавируса вошли в список жизненно 
необходимых важнейших лекарственных 
препаратов (ЖНВЛП).

В октябре газета «Известия» сообщила, что 
у «Фавипиравира» есть побочный эффект, 

который проявляется в виде нарушения 
моторных функций организма. В Росздрав-
надзоре на это ответили, что не получали из-
вещений о побочных эффектах при приеме 
лекарства.

lenta.ru
Бурятия Life

Стоимость российского 
лекарства от коронавируса 
снизится вдвое  

Народный фронт продолжит мониторинг по пору-
чениям Президента России, лидера ОНФ Владимира 
Путина об анализе сокращения использования ра-
бочих тетрадей и обеспеченности учебными пособи-
ями в школах (подпункты «б» и «в» пункта 2 перечня 
поручений Президента РФ от 20 июля 2019 г. № Пр-
1418) в связи с выявленными проблемами. Соответ-
ствующее заключение было направлено в контроль-
ное управление Администрации Президента России.

Эксперты ОНФ отмечают, что для определения 
реального уровня обеспеченности школьников 
учебными пособиями и рабочими тетрадями, школы 
должны указывать в отчетах Минпросвещению РФ, 
предоставляются ли они за счет бюджета или опла-
чивается родителями.

«В Бурятии рабочие тетради закупаются за счёт 
средств родителей. Это связано с тем, что в бюджет 
нашей республики средства на закупку рабочих те-
традей не закладываются. Одновременно с этим ра-
бочие тетради входят в обязательный образователь-
ный процесс и должны закупаться не родителями, а 
образовательными учреждениями. Об этом говорит 
наш Лидер, Президент России, Владимир Путин. ОНФ 
провел мониторинг, который показал, что на родите-
лей ложится тяжелое финансовое бремя - собрать 
ребенка в школу. Поэтому региональное отделе-
ние ОНФ настаивает на том, что в республиканский 
бюджет должны закладываться деньги на закупку 
рабочих тетрадей для школьников», - отметила со-
председатель регионального штаба ОНФ Наталья 
Сандакова.

В соответствии с федеральным законом «Об обра-
зовании», средства обучения и воспитания, учебни-
ки и учебные пособия, а также учебно-методические 
материалы должны предоставляться бесплатно на 
время получения образования. Однако на практике 
зачастую это оплачивается за счет родителей. Осо-
бенно острая ситуация наблюдается в начальной 
школе.

Например, по информации регионального испол-
кома ОНФ, многодетная семья из Улан-Удэ тратит 
на подготовку к школе одного ребенка, учащегося 
начальных классов, примерно 15 тыс. руб., из кото-

рых 2-3 тыс. руб. уходят на приобретение рабочих 
тетрадей.

В комплект учебных материалов по каждому 
предмету входит три-четыре рабочих тетради, но, 
как отмечают родители, к концу учебного года ис-
пользуется не более трети их содержания. Поэтому 
такие расходы тем более представляются родителям 
излишними и несправедливыми.

Согласно проведенному в преддверии начала 
учебного года опросу, более 2,2 тыс. респондентов 
заявили о высокой стоимости учебных тетрадей.

В настоящий момент предлагается выкладывать 
электронные версии абочих тетрадей в открытом до-
ступе. Кроме того, в случае выбора образовательной 
организацией учебного комплекта, предусматриваю-
щего использование рабочей тетради, предлагается 
осуществлять закупку всего учебно-методического 
комплекта целиком, а также размещать весь учеб-
но-методический комплект на общедоступном пор-
тале.

Таким образом, Народный фронт предлагает Пра-
вительству РФ принять меры по устранению дефи-
цита бесплатных рабочих тетрадей в регионах, где 
бесплатными рабочими тетрадями не обеспечивают 
в полном объеме и где не оказывается соответству-
ющая адресная социальная помощь.

Пресс-служба ОНФ

ЭКСПЕРТЫ ОНФ УКАЗАЛИ НА ПРОБЛЕМЫ 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ШКОЛЬНИКОВ УЧЕБНЫМИ 
ПОСОБИЯМИ

  Федеральным законом от 20.07.2020 № 
236-ФЗ внесены изменения в Федераль-
ный закон «Об общих принципах органи-
зации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации».

В целях реализации мероприятий, име-
ющих приоритетное значение для жите-
лей муниципального образования или его 
части, в местную администрацию может 
быть внесен инициативный проект.

Порядок определения части территории 
муниципального образования, на которой 
могут реализовываться инициативные 
проекты, устанавливается нормативным 
правовым актом представительного орга-
на муниципального образования.

С инициативой о внесении инициатив-
ного проекта вправе выступить группа 
численностью не менее десяти граждан, 
достигших шестнадцатилетнего возраста 
и проживающих на территории соответ-
ствующего муниципального образования, 
органы территориального общественного 
самоуправления, староста сельского на-
селенного пункта (инициаторы проекта). 
Минимальная численность инициативной 
группы может быть уменьшена норматив-
ным правовым актом представительного 
органа муниципального образования.

К инициативному проекту закон предъ-
являет ряд требований, в том числе он 
должен содержать описание проблемы, 
описание ожидаемого результата, предва-
рительный расчет необходимых расходов 
на его реализацию, сроки реализации, а 
также сведения о планируемом (возмож-
ном) финансовом, имущественном и (или) 
трудовом участии заинтересованных лиц.

В случае, если в местную администра-
цию внесено несколько инициативных 
проектов, в том числе с описанием ана-
логичных по содержанию приоритетных 
проблем, местная администрация органи-
зует проведение конкурсного отбора.

Инициаторы проекта, другие граждане, 
проживающие на территории соответ-
ствующего муниципального образования, 
уполномоченные сходом, собранием или 
конференцией граждан, а также иные 
лица, определяемые законодательством, 
вправе осуществлять общественный кон-
троль за реализацией инициативного про-
екта.

Указанный федеральный закон вступа-
ет в силу с 01.01.2021.

Прокурор района
старший советник юстиции                                  

Б.Р. Будаев

С 01 января 2021 года в местную 
администрацию можно внести 
инициативный проект

Администрация муниципального образования «Курумканский район» согласно Земельному  
кодексу Российской Федерации информирует население о возможном и предстоящем предо-
ставление земельного участка для осуществления деятельности крестьянского (фермерского) 
хозяйства на праве безвозмездного пользования, расположенный по адресу:

- Республика Бурятия, Курумканский муниципальный р-н, сельское поселение Аргада, м-сть 
Токино, площадью 201057 кв.м., кадастровый номер 03:11:390110:261; 

категория земель – земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование – 
для обеспечения сельскохозяйственного производства;

Граждане, заинтересованные в предоставлении земельного участка в собственность вправе 
подать заявление о намерении участвовать в аукционе. Способ подачи заявлений о намерении 
участвовать в аукционе по продаже земельного участка при личном обращении, либо почтовой 
связи на бумажном носителе, электронная форма заявки не предусмотрена. Прием заявлений по 
адресу с. Курумкан, ул. Балдакова, 13, каб. 208, тел. 8(30149)41-7-67. Часы приема заявлений с 
09:00 до 17:00, с перерывом на обед с 12:00 до 13:30.

Дата окончания приема заявлений  23 ноября 2020 года.

И.О. руководителя   В.Б. Сансанов

Извещение
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•	Окна,	входные	двери	ПВХ,	натяжные	потолки,	роль-
ставни.	8-924-356-13-77

• 
Куплю дорого старинные: буддийские фигуры, тхан-
ки, бурханы, вазы, восточный антиквариат. Иконы и 
картины от 60 тыс. руб. Тел. 8-920-075-40-40

Утерянный аттестат о среднем образовании Дыренской 
средней школы на имя Лоргоктоевой М.В. считать недействи-
тельным.

Продам компьютер: ЖК-монитор, системный блок, колонки, 
ксерокс + принтер + сканер. Привезу, установлю, подключу. 
Цена 13900. Тел. 8-910-736-22-00

Продаётся трактор МТЗ 82 2006 г.в. с навесным оборудова-
нием (с. Баянгол Баргузинского района). Тел  8 9246554506

Бернадскую Веру Михайловну!
Поздравляем с 90-летием
Желаем здоровья, долгих лет 

С поздравлением дети, 
внуки, правнуки

Поздравляем!
                   1 Алтан  намарнай ашатай бууба,
    Арюухан дэлхэймнай унгэеэ хубилгаба,
    Агаарай сарюухан хуйтэн hэбшээндэ,
    Ажабайдалнай годирон унгэрнэ.
2. Аалихан эрьеhэн сагай хурдэ,
    Абаашан ошонол хулгоотэй хаhа,
    Сэдьхэлни муноодэр буhалгаад абана,
    Сэнтэйхэн уетэмнай hанагдан байна.
3.Наhанаймнай намар ерэбэл даа,
    Нарата дэлхэйн элдэб зуйлнууд,
    Муухай убшэнэй hужэрэн байхада.
    Наhанай морин бульгаад абана.
4.Сэдьхэлэйм оеорhоо бурьялжа гараhан,
    Сээжэ зурхэнэйм бодолhоо турэhэн,
    Дуунай аялга талаар зэдэлыш,
    Дуулим нютагайм сууряан наярыш.
5.Энээхэн дэлхэйн эрьесэ тургэдээ,
    Эдир наhамнай унгэрэн унгэроо,
    Энэрхы сэдьхэлнай шамдаа нютагни,
    Эжы, абын буян заянhаа эхилдэг.

                                                                   ВИКТОР  ДАРМАЕВ.
                                                                    Бархан  тосхон.
                                                                     2020 оной октябрь hара.

   НАМАРАЙ      УЯНГА

Министерство спорта и молодежной полити-
ки республики и Молодежный центр запустили 
конкурс «Район добрых дел», который позволит 
выявить и поощрить лучшие добровольческие 
практики региона.

Принять участие в конкурсе могут волонтеры, 
лидеры, руководители и представители добро-
вольческих организаций от 14 лет, волонтерские 
центры, организации, развивающие доброволь-
чество. Подробная информация на сайте Мини-
стерства спорта. ⠀ для справок: 8 (3012) 37-95-29.

Отметим, что развитие добровольчества в Рос-
сии - одна из задач, поставленных президентом. 
Для решения этой задачи реализуется проект 
«Социальная активность» нацпроекта «Образо-
вание».

#Нацпроекты #образование #Бурятия

Деятельность добровольцев всегда бескорыстна, 
а главной благодарностью для каждого волонтера 
может стать признание. Признание его работы, 
опыта и достижений в сфере добровольческой 
деятельности

Соглашение об изменении содержания закладной  не регистрируется как сделка, а является 
основанием для внесения соответствующих изменений в регистрационную запись об ипотеке.

При этом, действующим законодательством предусмотрены особенности внесения измене-
ний в документарную и электронную закладную.

Внесение изменений в содержание документарной закладной осуществляется путем при-
крепления к ней оригинала соглашения об изменении содержания документарной закладной.

С этой целью залогодателю и залогодержателю следует обратиться в орган регистрации прав 
с заявлением о внесении изменений в закладную, приложив к нему два подлинных экземпляра 
соглашения об изменении содержания закладной и оригинал закладной.

В случае, если условия кредита, обеспеченного ипотекой, изменяются в связи с так называ-
емыми «кредитными каникулами» или в связи с «трудной жизненной ситуацией» (в случае по-
лучения кредита на приобретение жилого помещения и не связанного с осуществлением граж-
данином предпринимательской деятельности) изменение условий документарной закладной  
осуществляется на основании заявления её владельца (как правило, кредитор) с предъявлени-
ем оригинала закладной и приложением оригиналов требования заемщика о предоставлении 
ему льготного периода; документа, предусматривающего изменения в документарную заклад-
ную на основании такого требования (составляется и подписывается владельцем закладной). 
Если изменения связаны с «трудной жизненной ситуацией» и должник не является залого-
дателем (собственником заложенного имущества) дополнительно представляется  согласие 
залогодателя в письменной форме.

Внесение изменений в содержание электронной закладной осуществляется посредством за-
полнения формы соглашения о внесении изменений в электронную закладную на едином пор-
тале государственных и муниципальных услуг (функций), или на официальном сайте Росрее-
стра, или с использованием иных информационных технологий взаимодействия с Росреестром. 
Соглашение подписывается усиленной квалифицированной электронной подписью (УКЭП) 
залогодателя и владельца электронной закладной, и должником по обеспеченному ипотекой 
обязательству (в случае, если залогодатель не является должником).

Если  заявления и соглашения о внесении изменений в электронную закладную представля-
ются нотариусом, то такие подписываются только его УКЭП.

В случае, если условия кредита, обеспеченного ипотекой, изменяются в связи с так назы-
ваемыми «кредитными каникулами» или в связи с «трудной жизненной ситуацией», то такое 
соглашение подписывается УКЭП владельца закладной. В целях внесения изменений также 
представляется требование заемщика о предоставлении ему льготного периода в форме элек-
тронного документа, подписанного его УКЭП. Если изменения связаны с «трудной жизненной 
ситуацией» и должник не является залогодателем, также предоставляется согласие залогода-
теля в форме электронного документа, подписанного его УКЭП. Также указанные документы 
могут быть представлены в в форме электронных образов документов, подписанных УКЭП за-
логодержателя.

За указанное регистрационное действие подлежит уплате государственная пошлина в разме-
ре 200 рублей (для физических лиц) и 600 рублей (для юридических лиц).

В 2020 году гражданам выдано более 520 закладных.

Хутакова Дорина Александровна,
начальник отдела государственной 

регистрации недвижимости

Информационный материал в «Вестник 
недвижимости»: «Соглашение об изменении 
сведений закладной»

      В рамках заключенного контракта на оказание услуг по отлову, 
временной изоляцией безнадзорных животных, заключенному Админи-
страцией МО «Курумканский район» с ИП Андреевым А.В.(г.Улан-Удэ) 
будут проведены мероприятия по отлову безнадзорных животных на 
территории Курумканского района. 
В связи с этим, просим хозяев домашних животных содержать своих 
питомцев на привязи. Собаки, находящиеся без присмотра считаются 
бродячими и подлежат отлову.
Призываем каждого, у кого есть собака – привяжите ее, оградите себя 
от неприятностей.
Тел. для заявок  +79021613103

И.о. руководителя   В.Б. Сансанов

Объявление

 В рамках федеральной государственной 
программы «Комплексное развитие сельских 
территорий» реализуется мероприятие по 
направлению «Улучшение жилищных усло-
вий граждан, проживающих на сельских тер-
риториях Республики Бурятия». На эти цели 
в 2020 году выделено 7,5 млн. руб., из них 
федеральные средства — 4,184 млн руб., 
сообщает пресс-служба Минсельхозпрода 
Бурятии.

 
Как подчеркнул Зампред Правительства по АПК 

РБ Даба-Жалсан Чирипов, право на получение со-
циальной выплаты имеют: граждане, постоянно про-
живающие на сельских территориях и работающие в 
сфере агропромышленного комплекса или социаль-
ной сфере, а также граждане изъявившие желание 
переехать жить в сельские территории и работать в 
сфере агропромышленного комплекса, или социаль-
ной сфере.

 
Социальную выплату можно использовать: на 

строительство жилого дома; на пристраивание жи-
лого помещения к имеющемуся жилому дому, в том 
числе на завершение ранее начатого строительства 
жилого дома; на участие в долевом строительстве 

жилых домов (квартир); на приобретение жилого 
помещения.

Ранее в период с 2014 года по 2019 год, в рамках 
ФЦП «Устойчивое развитие сельских территорий» 
социальную выплату на улучшение жилищных усло-
вий получили более 101 сельских семьи.

 
С уважением,

пресс-служба Минсельхозпрода Республики 
Бурятия

mshrbpress@mail.ru 

Официальные страницы в социальных сетях

VK - https://vk.com/msh_buryatia (Минсель-
хозпрод Республики Бурятия)

Facebook - https://www.facebook.com/
mshburyatia/ 

 (Минсельхозпрод Республики Бурятия)

Instagramm - https://www.instagram.com/
msh_buryatia/ (Минсельхозпрод Бурятии)

тел. факс 8-(3012)-55-29-68
тел. 8-(3012)-55-30-10

Жилищные условия сельчан 
Бурятии улучшаются благодаря 
федеральной госпрограмме


